

Teresa Orozco Köhler

Directora del Departamento de Prehistoria, Arqueología e Historia Antigua
de la Universitat de València

La investigación que realiza el Departamento de Prehistoria, Arqueología e Historia Antigua de la Universitat de València es diversa y extensa. Una de las principales líneas de investigación, con una dilatada tradición que se remonta a los años treinta del siglo pasado, corresponde al estudio del proceso de neolitización de la península Ibérica y sus relaciones con otras regiones del entorno. En este contexto, el estudio de las primeras sociedades neolíticas ha sido analizado utilizando el rico registro arqueológico del territorio valenciano. En los últimos años, el estudio del fenómeno cardial y sus antecedentes tiene una de las líneas de investigación más innovadoras, en la que se enmarcan numerosas aportaciones científicas, como se puede observar con este volumen monográfico.

En este sentido, esta publicación es una muestra más de la capacidad de los miembros del Departamento de Prehistoria, Arqueología e Historia Antigua de la Universitat de València: el hecho de abordar y abrir nuevas problemáticas en relación con el estudio del Neolítico y, más concretamente, con la presencia de un horizonte *impresa* en territorio peninsular. El acierto en la problemática abordada, bien centrada en las primeras producciones cerámicas conocidas de la península Ibérica y su contextualización con los dos ámbitos cercanos, como son Francia e Italia, se tratan en los diversos artículos de forma exhaustiva y actualizada. Las diversas contribuciones, entre las que destacan las del territorio valenciano, ponen de manifiesto la necesidad de incorporar estos datos en los nuevos discursos históricos y arqueológicos y, al mismo tiempo, el interés de continuar trabajando sobre estas problemáticas.

Este volumen no solo es la continuación de una colaboración consolidada desde ya hace tiempo entre nuestras instituciones: el Departamento de Prehistoria, Arqueología e Historia Antigua de la Universitat de València y el Departamento de Prehistoria de la Universitat Autònoma de Barcelona. Ello queda bien reflejado en el carácter integrador de este trabajo monográfico, pues en él participan prácticamente todos los grupos de investigación de ámbito peninsular, así como varios grupos europeos que lideran la investigación en relación con el Neolítico de tradición impresa.

València, 14 de enero de 2021